

# Voltaire

Actualidad Internacional

Nº 80 - 29 de marzo de 2024

## EDITORIAL

### **0802 A pesar de la destitución de Oleksiy Danilov, los nacionalistas integristas siguen en el poder en Kiev**

- El presidente ucraniano, Volodimir Zelenski, destituyó al secretario general del Consejo de Defensa y Seguridad Nacional, Oleksiy Danilov, quien podría ser designado embajador en Noruega.

Como jefe del Consejo, Oleksiy Danilov, exigió constantemente que la Unión Europea donara a Kiev todo su armamento pesado, como contribución a la lucha contra Rusia. Según, Oleksiy Danilov, los rusos son “*menos humanos*” que las demás personas porque son “*asiáticos*”. La semana pasada este personaje provocó un gravísimo incidente diplomático cuando China anunció que no participaría en la conferencia de paz que se planea en Suiza si Rusia no está entre los países invitados. Al conocer la advertencia china, Oleksiy Danilov no encontró nada mejor que hacer un juego de palabras obsceno a partir del nombre del enviado especial chino, Li Hui.

Luego del anuncio de su destitución, Oleksiy Danilov agradeció al presidente Zelenski los años que pasó a la cabeza del Consejo de Defensa y Seguridad de Ucrania y declaró: “*El monstruo ruso será destruido. Esa criatura fantástica morirá y perecerá (sic) en las tinieblas de la Historia. Lo hará un guerrero ucraniano, tras el cual se encuentran nuestra historia, nuestro destino y nuestra misión: ‘ser una espada en la oscuridad; guardianes sobre la muralla; un escudo que protege el reino de los pueblos’.*” (Citación de un texto del fundador del nacionalismo integrista ucraniano, Dimitro Dontsov).

- El presidente Zelenski designó a su adjunto, Oleksandr Litvinenko, para reemplazar a Oleksiy Danilov como jefe del Consejo de Defensa y Seguridad. Al igual que Danilov, Oleksandr Litvinenko es un nacionalista integrista y se ha desempeñado como director del Instituto Nacional de Estudios Estratégicos y director de la inteligencia exterior ucraniana (S-RU). Desde 2009, Oleksandr Litvinenko ha venido desarrollando una teoría según la cual la Federación Rusa estaría tratando de restaurar el antiguo Imperio Ruso. Partiendo de esa premisa, Oleksandr Litvinenko afirma que el presidente ruso Vladimir Putin se ha embarcado en una Guerra Mundial contra Occidente. Durante los últimos meses, Oleksandr Litvinenko ha denunciado un supuesto plan del Kremlin, plan que él llama “Maidan-3”, para derrocar al presidente ucraniano Zelenski (cf. 0552).
- Según la edición del 22 de marzo del *Financial Times*, Washington habría solicitado al Servicio de Seguridad de Ucrania (SBU) y a la inteligencia militar ucraniana (GUR) que se abstengan de atacar las infraestructuras energéticas rusas (...)

(...) En medio de su campaña electoral para obtener un segundo mandato presidencial, el presidente estadounidense Joe Biden teme un nuevo aumento de los precios del petróleo en el mercado internacional.

- Desde Moscú, la portavoz del ministerio de Exteriores de la Federación Rusa, María Zajarova, declaró que Francia ha desplegado espías en el Cáucaso y agregó que París “*ha hecho de todo*” para que fracasen los acuerdos de paz entre Armenia y Azerbaiyán.

## AMÉRICAS

### 0803 El apoyo de Estados Unidos a Israel

Estados Unidos aportará a Israel una ayuda anual de 3 300 millones, frente a sólo 175 millones de ayuda para los palestinos. Simultáneamente, Estados Unidos no financiará el Consejo de Derechos Humanos de la ONU y se opondrá a la apertura de cualquier investigación internacional en Israel. Para terminar, Estados Unidos suspende por un año todas sus entregas de fondos a la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en el Medio Oriente (UNRWA).

El senador estadounidense Bernie Sanders (Vermont), quien se negó a votar esas nuevas disposiciones declaró: “*Eso sólo agravará la situación ya espantosa en Gaza. Este proyecto de ley prevé también una ayuda militar suplementaria de 3 300 millones de dólares para que el gobierno de derecha de Netanyahu pueda continuar esta guerra bárbara. El gobierno de Netanyahu no debería recibir ni un centavo más de los contribuyentes estadounidenses.*”

### 0804 Estados Unidos afirma que la resolución 2728 no es de aplicación obligatoria para Israel

La representante permanente de Estados Unidos en el Consejo de Seguridad de la ONU, Linda Thomas-Greenfield, afirmó que la resolución 2728, que exige un alto al fuego inmediato en Gaza, no es de obligatorio cumplimiento para Israel.

Ante esta afirmación, el representante permanente de la Federación Rusa, Vasili Nebenzia, se preguntó de qué sirven los debates del Consejo de Seguridad.

El representante permanente de Sierra Leona, coautor de la resolución, opinó: “*No son sólo palabras (...) Es también el sentido de la Corte Internacional de Justicia en la opinión consultativa de 1971. Pienso, por consiguiente, que debería estar claro para todo el mundo que esta resolución es vinculante [de obligatorio cumplimiento] para las partes.*”

### 0805 Advertencia del secretario de Defensa de Estados Unidos al ministro de Defensa de Israel

El secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, recibió en Washington al ministro de Defensa de Israel, Yoav Galant. Aunque reconoció el “derecho de Israel a defenderse”, el secretario de Defensa estadounidense precisó que el derecho de los civiles de Gaza a la seguridad es prioritario.

Su interlocutor israelí subrayó “*la importancia de las relaciones entre Estados Unidos e Israel*” y agregó: “*Compartimos el 100% de los valores y el 99% de los intereses con Estados Unidos.*”

### 0806 Israel amenaza a los judíos pacifistas en el extranjero

El judío estadounidense Offir Gutelzon, fundador de la asociación UnXeptable, organizadora de manifestaciones contra el golpe de Estado judicial de los extremistas en Israel – incluso organizó la manifestación contra Benjamin Netanyahu, que marcó el encuentro del jefe del gobierno israelí con el multimillonario Elon Musk–, denunció que el Shin Beit (la seguridad interna de Israel) se puso en contacto con él para amenazarlo, tanto a él personalmente como a su familia. El Shin Beit tiene un departamento especial encargado de vigilar a los miembros de la diáspora judía.

Yair Netanyahu, el hijo del primer ministro israelí, pasa la mayor parte de su tiempo en Miami (Estados Unidos), y ha tratado de obtener una orden judicial contra Offir

Gutelzon. Mientras se encuentra en el extranjero, el hijo de Netanyahu cuenta con protección garantizada por el Shin Beit –los primeros 7 meses de esa protección ya han costado al contribuyente israelí 1 millón de shekels (unos 277 000 dólares).

### **0807 El caso de corrupción del clan Biden**

En agosto de 2021, cuando la administración fiscal estadounidense quiso interrogar a Patrick Kevin Morris, un abogado de Hollywood que había prestado 7 millones de dólares a Hunter Biden, el hijo del presidente Joe Biden, la CIA citó a los inspectores del fisco y les dijo que Morris “no podía ser testigo”.

El hijo del presidente Biden está acusado, entre otras cosas, de fraude fiscal y de haber presentado declaraciones falsas sobre sus ingresos –de 2016 a 2019 Hunter Biden defraudó el fisco en 1,4 millones de dólares y falseó sus declaraciones fiscales en 2018.

Por otra parte, se supo que la comisión de la Cámara de Representantes que investiga a la familia del presidente Biden no solicitará una votación para destituir al ocupante de la Casa Blanca –la exigua mayoría de los republicanos no les garantiza la victoria– sino que presentará al ministerio de Justicia una denuncia por “tráfico de influencia” contra Hunter Biden, contra su padre –el presidente Joe Biden– y contra otros miembros de la familia.

### **0808 El Pentágono estima que la “inteligencia artificial” no es la panacea**

El director a cargo de la inteligencia artificial (IA) en el Pentágono, Craig Martell, declaró a la Comisión de las Fuerzas Armadas de la Cámara de Representantes que la AI es vista como algo “mágico”. Durante la audiencia, Martell subrayó: *“Es extremadamente importante no verla como una tecnología monolítica. Se vende en estos términos: ‘Hay que obtenerla. Si nosotros la tenemos, ganamos, y si ellos la tienen, nosotros perdemos.’ (...) Pienso que eso es fundamentalmente erróneo. No es una panacea ni una caja de Pandora.”*

### **0809 Donald Trump e Israel**

El ex presidente estadounidense Donald Trump declaró al diario *Israel Hayom* que él habría respondido al ataque del 7 de octubre casi de la misma manera que los israelíes. En entrevista concedida a ese diario gratuito israelí, Trump afirma que el Hamas se atrevió a atacar Israel porque el presidente Joe Biden no inspira respeto. Trump denuncia además a los judíos que, según él, luchan contra Israel, como los propietarios del *New York Times*.

☞ Estas declaraciones del ex presidente Trump aparecen después de la divulgación de ciertas afirmaciones de su yerno, Jared Kushner, quien se pronunció por la rápida expulsión de la población palestina de la franja de Gaza y anunció que apoya un amplio proyecto inmobiliario en las playas del enclave palestino. En plena campaña presidencial estadounidense, la familia Trump parece estar tratando de acercarse a los partidarios tradicionales de Israel.

### **0810 Los estadounidenses no ven a Rusia como “el enemigo principal”**

Según un sondeo de la agencia Gallup, realizado en febrero, el “enemigo principal” de Estados Unidos sería:

- China, para el 41% de los electores estadounidenses;
- Rusia, para un 25%;
- Irán, para un 9%;
- los propios Estados Unidos, para un 5%;
- Corea del Norte, para un 4%;
- Israel, para un 2%;
- Ucrania, para un 2%;
- el Medio Oriente en general, para un 1%;
- Irak, para un 1%.

### **0811 Estados Unidos “sanciona” a supuestos hackers chinos**

El [Departamento de Justicia de Estados Unidos](#) anunció la adopción de “sanciones” –en realidad se trata de medidas coercitivas unilaterales– contra la empresa china Wuhan

Xiaoruishi Science and Technology Co. y contra 7 de sus dirigentes, a los que acusa de haber pirateado los ordenadores de altos responsables gubernamentales estadounidenses y de sus consejeros.

Según el anuncio del Departamento de Justicia estadounidense los ordenadores hackeados eran utilizados principalmente por miembros del personal de la Casa Blanca y responsables de los departamentos de Estado, de Justicia, del Tesoro y de Comercio; por congresistas demócratas y republicanos y por el personal del China Maritime Studies Institute del US Naval War College.

El Departamento de Justicia de Estados Unidos afirma que la empresa china Wuhan Xiaoruishi Science and Technology Co. sirve de “tapadera” al grupo APT 31, vinculado a los servicios de inteligencia chinos.

### **Ediciones en idiomas**

*Voltaire, Actualidad Internacional* se publica ahora en 6 idiomas :

- [español](#)
- [alemán](#),
- [francés](#),
- [inglés](#),
- [italiano](#) y
- [neerlandés](#).

### **0812 Estados Unidos “sanciona” empresas vinculadas al Eje de la Resistencia**

El Departamento de Justicia de Estados Unidos anunció la adopción de “sanciones” –en realidad se trata de medidas coercitivas unilaterales– contra 6 empresas petroleras que tienen sus sedes o están inmatriculadas en Liberia, la India, Vietnam, Líbano y Kuwait, empresas a las que Estados Unidos acusa de haber facilitado operaciones financieras o de transporte para la fuerza Al-Qods de los Guardianes de la Revolución iraníes, así como para el movimiento yemenita Ansar Allah y el Hezbollah libanés.

El Departamento de Justicia de Estados Unidos anunció igualmente “sanciones” contra 11 personas y entidades vinculadas a la República Árabe Siria, acusándolas de haber facilitado transferencias financieras “ilícitas” y provenientes del “tráfico de drogas”.

### **0813 El fondo de inversiones BlackRock abandona su política climática**

En su carta anual a los inversionistas, el presidente-director general del fondo de inversiones BlackRock, Larry Fink, ya no recalca criterios medioambientales, sociales y de buena gobernanza. Ahora pone todo el énfasis en la seguridad energética.

En 2023, Larry Fink escribía que las empresas, “*sin ser policías del medioambiente*”, tenían que tener en cuenta “*el riesgo climático como un riesgo de inversión*”. Pero este año condena a quienes dicen “*que los Estados deben escoger entre las energías renovables y el petróleo y el gas*” y dice que “*el mundo todavía necesita a los dos*”.

Seguidamente predica “*el pragmatismo en materia de energía en lugar del dogmatismo*”.

### **0814 Meta censura los textos árabes que expresan puntos de vista palestinos**

Los senadores estadounidenses Elizabeth Warren (Massachusetts) y Benny Sanders (Vermont), ambos demócratas, se interrogan sobre el tratamiento que Meta da en internet a los textos árabes sobre la cuestión palestina. En diciembre pasado, los dos senadores enviaron al dueño de Meta, Mark Zuckerberg, una carta para obtener información en ese sentido... pero no han obtenido respuesta.

Noventa organizaciones de defensa de los derechos humanos y de los derechos cívicos han llegado a la conclusión de que Meta ha estado censurando en internet los puntos de vista palestinos y permitiendo que se exprese únicamente la visión israelí de la cuestión.

## **0815 México expone sus condiciones para frenar la migración hacia Estados Unidos**

El presidente de México, [Andrés Manuel López Obrador](#), declaró al programa de televisión estadounidense *60 minutes* (CBS) que, si Estados Unidos quisiese que México ayude a frenar la inmigración ilegal, la administración Biden tendría que trabajar sobre las causas profundas de ese fenómeno y sacar de ellas ciertas conclusiones.

Para el presidente de México, eso supondría para Estados Unidos apoyar a los países de América Latina y del Caribe con 20 000 millones de dólares anuales, legalizar a los millones de inmigrantes ilegales que ya están en suelo estadounidense, poner fin al bloqueo contra Cuba y renunciar a las “sanciones” contra Venezuela.

## **0816 Colombia llama a romper las relaciones diplomáticas con Israel**

El presidente de Colombia, [Gustavo Petro](#), llamó la comunidad internacional a romper las relaciones diplomáticas con el Estado hebreo si este último no se pliega a la resolución del Consejo de Seguridad de la ONU, que exige un alto al fuego inmediato en Gaza.

## **0817 En Venezuela, la oposición proestadounidense renunciar a participar en la elección presidencial**

Luego de la invalidación formal de la candidatura de María Corina Machado (cf. 0278), quien participó en dos intentos de golpe de Estado por cuenta de Estados Unidos, la oposición proestadounidense venezolana designó a una profesora de filosofía de 80 años, Corina Yoris, para representarla en la próxima elección presidencial. Sin embargo, la señora Yoris no fue capaz de presentar su candidatura dentro del plazo de tiempo establecido.

Violentamente contraria al marxismo, Corina Yoris es una perfecta desconocida para la opinión venezolana.

## **EUROPA**

### **0818 Los magistrados británicos se pronuncian contra la extradición de Julian Assange a Estados Unidos**

La Alta Corte británica decidió que el australiano Julian Assange, fundador del sitio web WikiLeaks, no puede ser extraditado a Estados Unidos si ese país no acepta que Assange disponga del mismo derecho a expresarse que los ciudadanos estadounidenses.

Los magistrados británicos también señalaron que Estados Unidos tendría que comprometerse a no recurrir a la pena de muerte contra el periodista australiano.

### **0819 Irlanda recurrirá a Corte Internacional de Justicia junto a Sudáfrica**

El ministro de Exteriores de Irlanda, [Micheal Martin](#), anunció que su país recurrirá a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) cuando Sudáfrica haya presentado su documento sobre el caso de Israel, lo cual puede tardar varios meses.

El jefe de la diplomacia irlandesa declaró: *“Es la Corte la que determina si se ha cometido un genocidio. Pero quiero decir claramente, reiterando lo que ya he dicho repetidamente en los últimos meses: lo que vimos el 7 de octubre en Israel y lo que hoy vemos en Gaza, es la representación de la violación flagrante del derecho internacional humanitario a gran escala. La toma de rehenes. La retención deliberada de la ayuda humanitaria a los civiles. El ataque contra los civiles y contra infraestructuras civiles. El uso indiscriminado de armas explosivas en zonas pobladas. El uso de bienes de carácter civil con fines militares. El castigo colectivo contra toda una población... y la lista continúa. Eso tiene que parar. La opinión de la comunidad internacional es clara. Demasiado es demasiado. El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas ha exigido un alto al fuego inmediato, la liberación incondicional de los rehenes y el levantamiento de todos los obstáculos al suministro de ayuda a gran escala.”*

## **0820 El senado de Francia rechaza el CETA**

El senado de Francia rechazó el Acuerdo Integral sobre Economía y Comercio (CETA, según sus siglas en inglés). Durante la votación sobre el CETA en el senado francés, 211 senadores votaron en contra y 44 se pronunciaron a favor.

Los diputados de la Asamblea Nacional tendrán la última palabra.

Sin embargo, el CETA –un acuerdo de libre comercio entre la Unión Europea y Canadá– ya está siendo aplicado, a título “provisional”, desde 2017 y pesar de haber sido rechazado por Chipre.

## **0821 Francia envió a Israel, en octubre, material indispensable para el uso de ametralladoras**

Según el sitio web [Disclose](#), subvencionado por el multimillonario George Soros, el gobierno de Francia autorizó, a finales de octubre de 2023, el envío a Israel de material indispensable para el uso de 100 000 municiones de ametralladora a Israel. Según el ministerio de Defensa de Francia, la licencia precisaba que Israel reexportaría ese material al extranjero.

## **0822 Italia reconoce que el naufragio del barco de recreo *Goduria* no fue un accidente**

En ocasión del día dedicado al recuerdo del personal de su [Agencia de Inteligencia y Seguridad Interna](#) (AISE, según sus siglas en italiano), Italia reconoció que los espías italianos muertos el 28 de mayo de 2023 en el extraño naufragio del barco de recreo *Godura*, en el Lago Mayor (norte de Italia), no estaban participando en una fiesta sino en una misión operativa “delicada”.

De los 23 pasajeros que se hallaban a bordo del barco de recreo en el momento del naufragio, 21 eran miembros de los servicios secretos italianos o israelíes. El primer ministro israelí,

Benyamin Netanyahu, solía frecuentar en secreto el restaurante *Il Verbano*, donde se reunieron los espías antes del incidente (cf. VAI n°45).

## **0823 Países Bajos se prepara para participar en la “evacuación” de la población de Gaza hacia Chipre**

La marina de guerra de Países Bajos quiere renovar sus barcos de patrulla *HRMS Hollande*, *HMRS Friesland*, *HMRS Groningen* y *HRMNS Zeeland*, por considerarlos demasiado lentos. Uno de esos patrulleros marítimos ha sido enviado a Chipre, eventualmente para participar en la expulsión de los 2,2 millones de palestinos que poblaban la franja de Gaza.

Cada uno de los 4 barcos de la marina de guerra neerlandesa mencionados podría evacuar en cada viaje al menos un centenar de personas –en realidad muchas más. Y también podrían remolcar otras embarcaciones cargadas de personas.

## **0824 Alemania y Francia fabricarán municiones en Ucrania**

El grupo franco-alemán KNDS –que reúne la empresa alemana KMW y la francesa Nexter Defense Systems–, especializado en la fabricación de tanques y cañones, instalará en Ucrania una fábrica de municiones de artillería. La decisión fue anunciada por los ministros de Defensa de Alemania, Boris Pistorius, y de Francia, Sebastien Lecornu.

☞ A la luz del derecho internacional, los Estados son responsables de las municiones que fabrican y exportan, pero no son considerados responsables de las municiones fabricadas por empresas privadas fuera del territorio nacional. Eso implica que el ejército de Kiev podrá utilizar contra Rusia las municiones que el grupo franco-alemán KNDS fabrique en Ucrania.

### **0825 Cuatro miembros de la Unión Europea podrían reconocer el Estado de Palestina**

España anunció que, en nombre de la paz en Medio Oriente, está dispuesta a iniciar, junto a Irlanda, Malta y Eslovenia, los primeros pasos hacia el reconocimiento del Estado proclamado por los palestinos en Cisjordania y la franja de Gaza.

El vocero del ministerio de Exteriores de Israel, Lior Haiat, declaró: *“Un arreglo del conflicto sólo será posible mediante negociaciones directas entre las partes. Todo compromiso en cuanto al reconocimiento de un Estado palestino se aleja de un arreglo e incrementa la inestabilidad regional.”*

### **0826 Alemania pide que circule la ayuda humanitaria en la franja de Gaza**

La ministro de Exteriores de Alemania, Annalena Baerbock, declaró: *“La situación humanitaria en Gaza es un infierno (...) Las organizaciones internacionales deben ser capaces de proporcionar una ayuda vital sin obstáculos.”*

El gobierno alemán incrementó en 10 millones de dólares su ayuda al Programa Mundial de Alimentos (PMA).

### **0827 Polonia afirma que un misil ruso penetró en su espacio aéreo**

El mando operacional de las fuerzas armadas de Polonia afirmó que *“el espacio aéreo polaco fue violado por un misil crucero lanzado esta noche por la aviación (...) de la Federación Rusa”*.

Según ese anuncio *“el objeto voló en el espacio aéreo polaco a la altura de la localidad de Oserdow (este) y estuvo [en el espacio aéreo de Polonia] 39 segundos”*.

Según el mismo mando: *“El ejército polaco vigila permanentemente la situación en el territorio ucraniano y se mantiene en estado de alerta para garantizar la seguridad del espacio aéreo polaco.”*

Luego de ser convocado por el ministro polaco de Exteriores, el embajador de la Federación

Rusa no se personó en el ministerio de Exteriores. El diplomático ruso indicó que la parte polaca no ha presentado pruebas que demuestren su alegación, lo cual impide toda discusión.

### **0828 Posible victoria en segunda vuelta de la elección presidencial para el candidato próximo al primer ministro de Eslovaquia**

Once candidatos participaron en la primera vuelta de la elección presidencial en Eslovaquia, donde sólo el 51% de los electores registrados acudieron a las urnas.

El ex ministro de Exteriores Ivan Korcok, atlantista y eurófilo, fue el más votado, con el 42% de los votos válidos. El otro candidato que pasa a la segunda vuelta es el actual presidente del parlamento, Peter Pellegrini, quien logró un 37% de los sufragios y podría obtener, para la segunda vuelta, el apoyo de Stefan Harabin, ex presidente del Tribunal Supremo, quien quedó en tercera posición con un 11% de los votos.

La posible victoria electoral de Peter Pellgrini en la segunda vuelta, consolidaría la posición del primer ministro eslovaco, Robert Fico, euroescéptico y favorable a un entendimiento con Rusia.

### **0829 Hungría denuncia las declaraciones irresponsables que podrían desatar la tercera guerra mundial**

El ministro de Exteriores de Hungría, Peter Szijjarto, advirtió a sus socios europeos contra la retórica que podría llevar a una tercera guerra mundial. *“En una situación tan crítica, no sólo los actos sino también las palabras tienen una importancia enorme. Por consiguiente, cuando se hacen declaraciones sobre la posibilidad de enviar tropas a Ucrania en nombre de ciertos Estados miembros de la OTAN, se trata de algo verdaderamente peligroso”*, declaró el jefe de la diplomacia húngara.

## 0830 La prohibición de importar diamantes rusos pone en peligro la industria europea del diamante

La Unión Europea prohibió las compras de diamantes a Rusia desde enero pasado y ahora todos los diamantes importados de más de 0,5 carates deben transitar por Amberes para obtener una certificación.

Dado el hecho que la composición del diamante no depende de su procedencia –de hecho, es siempre la misma–, es materialmente imposible determinar el origen de un diamante, así que esa certificación carece de fundamento técnico y se basa sólo en la presentación de certificados de extracción.

*“Ahora, con toda esa burocracia, esto toma hasta 2 semanas. Con tasas de interés de 10 u 11%, yo perdería dinero todos los días”,* indicó un corredor a Russia Today. Si las verificaciones impuestas por la Unión Europea se extienden a los diamantes de menos de 0,5 carates, los profesionales europeos del sector tendrán que ir a instalarse en Surat (India), Dubái (Emiratos Árabes Unidos) o en Tel Aviv (Israel), donde no se aplican las prohibiciones dictadas por la Unión Europea.

### Análisis de Red Voltaire

«[Yugoslavia, 24 de marzo de 1999, la guerra fundacional de la nueva OTAN](#)», por Manlio Dinucci

La agresión ilegal de la OTAN contra Serbia, hace exactamente 25 años, fue el primer paso hacia la transformación de la alianza atlántica. Después de haber sido una alianza concebida para *“mantener a la Unión Soviética fuera, a los americanos dentro y a los alemanes bajo tutela”*, según palabras de su primer secretario general, la OTAN se convirtió en una organización que busca la destrucción de la Federación Rusa.

## 0831 Serbia conmemora la agresión ilegal de la OTAN

• El presidente de la República de Serbia, Aleksandar Vucic, declaró: *“Hoy, han transcurrido*

*25 años desde el inicio de la agresión de la OTAN. Diecinueve de los Estados más poderosos atacaron Serbia. Sin ningún derecho y, por primera vez, sin una decisión del Consejo de Seguridad de la ONU, destruyeron nuestro país durante 78 días. Mataron niños (...) Pero Serbia es hoy un Estado vivo, fuerte y libre.”*

• Rusia, con el respaldo de Argelia y China, solicitó una reunión del Consejo de Seguridad de la ONU sobre la agresión ilegal de 1999 perpetrada por la OTAN contra Serbia. Pero el orden del día no fue aprobado, por falta de votos. Rusia presentó a la presidencia polaca del Consejo de Seguridad una segunda solicitud en el mismo sentido, solicitud que tampoco será aprobada. Sin embargo, el Consejo no podrá posponer la cuestión indefinidamente.

## 0832 Dramático anuncio del presidente de Serbia

El presidente de República de Serbia, Aleksandar Vucic, declaró a través de Instagram: *“Días difíciles esperan a Serbia. En este momento no es fácil decir qué tipo de noticias hemos recibido en las últimas 48 horas... Amenazan directamente nuestros intereses vitales, tanto los de Serbia como los de Srpska [la República Serbia de Bosnia].”*

El presidente Vucic agregó: *“En los próximos días presentaré al pueblo serbio todos los desafíos que le esperan. Será difícil, lo más difícil hasta ahora. Lucharemos. Serbia vencerá.”*

Aleksandar Vulin, ex jefe de la Agencia Serbia de Seguridad e Información, declaró que agentes de la CIA estadounidense habían logrado infiltrarse en el entorno del presidente Vucic y subrayó: *“Vucic decidirá si en algún momento daremos toda la información y lo que haremos al respecto. Hay individuos, en el entorno inmediato del presidente Vucic, que no trabajan en interés de este país sino en contra. Vucic decidirá nuevas medidas, sus fuentes de información son excelentes y él sabe a menudo ciertas cosas incluso antes de que nuestros servicios oficiales le hablen de ellas.”*

## **Análisis de *Red Voltaire***

«[El atentado en Moscú recuerda los vínculos entre los islamistas y los “nacionalistas integristas” de Kiev](#)», por Thierry Meyssan

En realidad, no es importante saber si el atentado contra el público del concierto en el Crocus City Hall fue preparado por Daesh con los ucranianos o sin ellos. Es un hecho comprobado que yihadistas y nacionalistas integristas ucranianos ya tienen una historia de 3 cuartos de siglo de cooperación. Pero también es cierto que la gran mayoría de la opinión pública internacional no tiene información sobre esa alianza entre elementos extremistas.

Los nacionalistas integristas ucranianos actúan en coordinación con la Hermandad Musulmana y con los grupos yihadistas surgidos de esa cofradía. Esa cooperación se desarrolla bajo la supervisión de los servicios de inteligencia anglosajones. Su función fundamental es luchar contra los rusos.

## **ÁFRICA**

### **0833 Adelantan la elección presidencial en Argelia**

Se anunció en Argelia la decisión de adelantar la elección presidencial. Nadie sabe por ahora si el presidente Abdelmadjid Tebboune será candidato a la reelección.

Hay mucha especulación sobre lo que podría motivar esta precipitación. Algunos la vinculan a una posible amenaza exterior, otros a la visita que el presidente de Argelia realizaría a París este fin de año. Muchos piensan que, en vez de presentar un presidente en plena campaña electoral, Argelia tendría que contar con un presidente plenamente legitimado por su reciente elección.

### **0834 Níger busca fortalecer su relación con Rusia**

Después de romper con Francia, con la Unión Europea y finalmente con Estados Unidos (cf. 0771), el presidente del Consejo Nacional de Salvaguardia de la Patria (CNSP), el general Abdourahamane Tchiani, sostuvo una conversación telefónica con el presidente ruso, Vladimir Putin. Se informó que los dos dirigentes abordaron “*la necesidad de fortalecer la cooperación de seguridad*” entre Rusia y Níger “*para enfrentar las amenazas actuales*”.

Al igual que los gobiernos militares que tomaron el poder en Burkina Faso y Mali, el de Níger expulsó del poder al presidente Mohamed Bazoum porque este no estaba preparando el país para enfrentar la guerra que [Estados Unidos ha planificado para la región del Sahel](#).

### **0835 Bassirou Diomaye Faye, nuevo presidente de Senegal**

La elección presidencial senegalesa terminó con los siguientes resultados:

- Bassirou Diomaye Faye, candidato de PASTEF, ganó la elección con el 53,89% de los votos válidos;
- Amadio Ba (APR) quedó en segundo lugar con un 37,08% de los sufragios;
- Aliou Mamadou Dia, 2,37% de los votos;
- Khalifa Sall (MTS), 1,59%;

Ninguno de los otros 15 candidatos que participaron en la elección logró reunir al menos un 1% de los sufragios.

La victoria de Bassirou Diomaye Faye es incuestionable. El ahora presidente electo de Senegal hizo su campaña electoral acompañado de su mentor, Ousmane Sonko, a quien se le impidió participar como candidato (cf. 0064). El presidente saliente, Macky Sall, y su favorito, Amadou Ba, que quedó en segundo lugar, reconocieron su derrota.

- El jefe de la misión observadora enviada por la Comunidad Económica de Estados de África

Occidental (CEDEAO), Ibrahim Gambari, declaró que *“el escrutinio se desarrolló generalmente sin dificultades y en una atmósfera ampliamente pacífica”*.

La sueca Malin Bjork, jefa de la misión de observación de la Unión Europea, describió *“una elección bien organizada y abierta que mostró la solidez de las instituciones democráticas senegalesas”*.

- El ganador de la elección, Bassirou Diomaye Faye, anunció que su país seguirá siendo *“el aliado seguro y confiable”* de todos los socios extranjeros *“respetuosos”* y se pronunció por una relación con Francia en la que ambas partes resulten ganadoras, aunque mencionó el probable abandono del franco CFA por parte de Senegal.

Bassirou Diomaye Faye declaró: *“La ruptura es en relación con nosotros mismos, con nuestras prácticas de gobernanza, nuestras relaciones con nuestros socios, independientemente de quiénes sean. Francia no ha salido de Senegal, está en Senegal. La asociación entre Francia y Senegal, hasta el momento en que pronuncio estas palabras, es una asociación correcta pero que debe ser revisitada. Debe haber más ganancia para nosotros (...) África se compone de 54 países, de los que sólo 14 no tienen moneda propia, los otros 40 países sí tienen sus propias monedas. ¿Por qué tenemos nosotros que renunciar a una herramienta de financiamiento tan importante para quien aspira al desarrollo? Somos muy pobres, estamos muy endeudados y muy atrasados con respecto al mundo. Esa es una palanca que hay que activar para avanzar más rápido hacia el desarrollo endógeno. Nos han dicho: ‘No, no, no, catástrofe, no hablen de eso’. No podemos renunciar a esa soberanía, como tampoco a las demás. Al contrario, la afirmaremos más porque un país soberano debe serlo totalmente, no a la mitad.”*

### **0836 El presidente de Uganda prepara su sucesión**

El presidente de Uganda, Yoweri Museveni, de 79 años, designó a su hijo, el general Muhoozi Kainerugaba, como jefe de las fuerzas armadas.

En abril de 2013, el general David Sejusa, ex consejero del presidente Museveni y coordinador de los servicios de inteligencia de Uganda, mencionaba un plan, denominado

“Muhoozi Project”, que debía eliminar toda oposición a la sucesión del actual presidente.

### **0837 Construcción de una base militar rusa en República Centroafricana**

El gobierno de la República Centroafricana designó un terreno en Berengo, 80 kilómetros al oeste de Bangui, la capital, para la construcción de una base militar rusa donde se formarán los soldados centroafricanos. A finales de 2023, 1 890 instructores rusos, entre los que se incluían numerosos especialistas militares, llegaron a la República Centroafricana para impartir formación a la policía y el ejército.

El Consejo de Seguridad de la ONU había creado una fuerza de paz para la República Centroafricana en 2014. A pesar de la presencia de 13 000 soldados de esa fuerza, desplegada para proteger a la población de la violencia de los grupos armados, siguen registrándose ataques de grupos armados contra el gobierno centroafricano.

### **0838 Zambia reestructura su deuda**

Tres años después de haber dejado de pagar su deuda externa, de 3 000 millones de dólares, Zambia parece haber logrado alcanzar con sus acreedores un acuerdo avalado por el Fondo Monetario Internacional (FMI).

El gobierno del presidente Hakainde Hichilema estaría concentrándose sobre la inversión en el sector de la minería, vía que presenta como el camino a seguir para regresar al crecimiento económico.

### **0839 Sudáfrica espera que se aplique la resolución 2728 para el alto al fuego en Gaza**

El Departamento de Relaciones Internacionales y Cooperación de Sudáfrica publicó un comunicado donde celebra la adopción de la resolución 2728 en el Consejo de Seguridad de la ONU, texto mediante el cual el Consejo exige un alto al fuego inmediato en la franja de Gaza.

El comunicado de Sudáfrica señala: *“Ahora es responsabilidad del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas velar por el respeto de esa resolución, que es de obligatorio cumplimiento para las partes.”*

## ASIA

### **0840 El partido israelí Fuerza Judía pretende expulsar a los palestinos de Gaza**

El diputado israelí Zvika Fogel, del partido Otzma Yehudit (Fuerza Judía) declaró: *“El Estado hebreo debe poner fin a esta guerra en Gaza. Los palestinos pagarán por el 7 de octubre de una sola manera: simplemente no tendrán tierra allí. Será nuestra tierra.”*

### **0841 Israel acusa al secretario general de la ONU de “antisemitismo”**

El ministro israelí de Exteriores, [Israel Katz](#), afirmó en la red social X (antes Twitter) que el secretario general de la ONU, Antonio Guterres, *“condenó el Estado hebreo por la situación humanitaria en Gaza sin condenar a los terroristas del Hamas-Daesh que saquean la ayuda humanitaria”*.

Según el jefe de la diplomacia israelí, durante el mandato de Guterres *“la organización [las Naciones Unidas] que él dirige se ha convertido en antisemita, en antiisraelí y apoya el terror”*.

### **0842 La policía israelí interroga al rabino Yosef Elitzur**

El rabino Yosef Elitzur, jefe de la yeshivá Od Yosef Chai, en la colonia de Yitzhar, personaje considerado como uno de los jefes espirituales de los grupos radicales de derecha en las colonias israelíes, fue interrogado por la policía israelí sobre una serie de actos cometidos por estudiantes de su escuela talmúdica, esencialmente apedreamientos, destrucciones de vehículos y el inicio de incendios de índole criminal.

El rabino Yosef Elitzur es uno de los autores de *Torat Hamelech*, libro publicado en 2009 sobre las

circunstancias en las que la ley religiosa judía permite el asesinato de personas no judías.

El rabino Elitzur fue hallado culpable de incitar a la violencia, en 2021, en una serie de artículos publicados en su sitio web, pero no se le impuso pena de cárcel.

### **0843 El ejército israelí abre una investigación sobre hechos revelados por Al-Jazeera**

El canal de televisión qatari Al-Jazeera transmitió un video donde se ve como 4 palestinos, evidentemente desarmados, son alcanzados por dos misiles mientras caminaban a campo abierto en Khan Yunis. Dos de ellos mueren instantáneamente. El tercero, visiblemente malherido, trata de arrastrarse lejos del lugar del primer impacto cuando es alcanzado por un tercer misil.

Las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) anunciaron la apertura de una investigación.

### **0844 Israel nacionaliza 800 hectáreas de tierras en el valle del Jordán**

El ministro de Finanzas de Israel, Bezalel Smotrich, anunció *“la declaración de unos 8 000 dunams [8 000 hectáreas] como tierras pertenecientes al Estado de Israel en el valle del Jordán”*.

El ministro de Finanzas precisa en el comunicado que se trata *“de una nueva medida espectacular e importante para la colonización”* judía en Cisjordania.

El ministro israelí destaca: *“En momento en que algunos en Israel y en el mundo tratan de socavar nuestro derecho a Judea-Samaria [Cisjordania], nosotros promovemos la instalación de asentamientos [colonias] mediante un trabajo tenaz y de manera estratégica en todo el país.”*

### **0845 El ejército de Israel utiliza programas informáticos de reconocimiento facial**

El *New York Times* revela que las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI) están utilizando programas informáticos de reconocimiento facial en la franja de Gaza. A pesar del uso de esa tecnología, las FDI siguen cometiendo numerosos “errores”, que se traducen en la detención de personas inocentes.

### **0846 El parlamento de Israel quiere encarcelar “terroristas” de entre 12 y 14 años**

La Comisión de Leyes del parlamento de Israel adoptó un proyecto de ley que permitirá enviar a prisión a los menores de entre 12 y 14 años condenados por homicidio involuntario en el marco de presuntos actos de terrorismo.

### **0847 El Palestinian Center for Policy and Survey Research logra realizar un sondeo en la franja de Gaza**

El [Palestinian Center for Policy and Survey Research \(PCPSR\)](#), con sede en Ramallah y financiado por la Unión Europea y la Ford Foundation, logró realizar un sondeo de opinión entre los palestinos desplazados en la franja de Gaza. Según los resultados de ese sondeo:

- El 70% de los árabes de Palestina apoyan actualmente al Hamas, frente a un 27% que apoya a la Autoridad palestina;
- el 71% estima que el ataque palestino del 7 de octubre fue resultado de una decisión justa –en diciembre esa era la opinión del 60%–, los interrogados que piensan así estiman que el ataque del 7 de octubre hizo avanzar la causa palestina ante la opinión pública internacional;
- el 83% piensa que las declaraciones de las potencias occidentales sobre la “solución de los dos Estados” no son serias

Dado el origen de su financiamiento –la Unión Europea y la Ford Foundation–, el Palestinian Center for Policy and Survey Research está lejos de poder ser considerado cómplice del Hamas.

### **Análisis de *Red Voltaire***

«[Palestina en el vórtice del crimen. Negación de asistencia a un pueblo en peligro de genocidio](#)», por Hassan Hamadé

Hassan Hamadé, reconocida personalidad intelectual del mundo árabe, actor de primer plano en la lucha por la paz, clama su dolor ante la limpieza étnica iniciada en la franja de Gaza. En este texto, escrito para los lectores de *Red Voltaire*, Hassan Hamadé nos llama a actuar con la mayor urgencia para salvar al pueblo palestino y resolver por fin el conflicto israelo-palestino. Pero, sobre todo, llama a resolverlo abordando el problema fundamental, que es proclamar la igualdad de cada individuo, sin importar que sea judío o árabe.

### **0848 Israel incrementa los bombardeos contra Líbano**

Los bombardeos israelíes contra el territorio libanés se hacen cada vez más frecuentes, no sólo en la región fronteriza sino también contra zonas alejadas de la frontera, como las regiones de Saida y de Baalbek.

El gobierno de Israel amenaza a Washington con emprender una nueva guerra contra el Hezbollah libanés si no se le permite continuar las operaciones en la franja de Gaza.

### **0849 Estados Unidos reanuda el diálogo con Siria**

Después de 13 años de interrupción, Washington reanuda las negociaciones con el gobierno de la República Árabe Siria. Arabia Saudita y Emiratos Árabes Unidos favorecen esos contactos.

Estados Unidos acaba de emprender los primeros contactos. Las partes no han definido sus visiones respectivas sobre el Medio Oriente

para después de la matanza contra la población de la franja de Gaza.

### **0850 El clan Barzani se prepara para un enfrentamiento con el gobierno central de Irak**

El Partido Democrático del Kurdistán –o sea, el clan Barzani– anunció que no participará en las elecciones legislativas iraquíes programadas para el 10 de junio. De esa manera deja el campo libre a su rival tradicional, la Unión Patriótica del Kurdistán –o sea, el clan Talabani.

Se considera probable que el clan Barzani –que gobierna el llamado “Kurdistán iraquí”– esté preparándose para un importante enfrentamiento con el poder central iraquí.

Esta nueva estrategia del clan Barzani se perfila en momentos en que el gobierno central iraquí acaba de recibir al ministro turco de Exteriores, Hakan Fidan. Inmediatamente después de esa visita, el gobierno central de Irak prohibió el Partido de los Trabajadores del Kurdistán (PKK), responsable de numerosos actos de terrorismo en Turquía.

Turquía e Irán parecen haber alcanzado discretamente un acuerdo global para cuando terminen las hostilidades en la franja de Gaza. Irán ha cesado todo contacto con el PKK –los servicios de inteligencia iraníes tenían a veces contactos con esa organización de los kurdos de Turquía.

Los gobiernos de Turquía e Irán parecen deseosos de repartirse el mercado en la región del Medio Oriente.

### **0851 Irak negociará la retirada de las tropas que Estados Unidos mantiene en suelo iraquí y en Siria**

El primer ministro de Irak, Mohamed Chia al-Sudani, viajará a Washington el 15 de abril. En aplicación de una decisión aprobada por el parlamento de Irak, el primer ministro iraquí solicitará nuevamente la retirada de las fuerzas estadounidenses presentes en su país.

Si Estados Unidos retira sus fuerzas de Irak también tendrá que abandonar los territorios que hoy ocupa ilegalmente en la República Árabe Siria.

### **0852 Emiratos Árabes Unidos dialoga con el Hezbollah libanés**

Emiratos Árabes Unidos ha adoptado una política tendiente a la eliminación de conflictos y a mejorar su imagen internacional. Con ese objetivo, las autoridades emiratíes abrieron, a mediados de 2023, negociaciones indirectas con el Hezbollah libanés.

El presidente del parlamento libanés, Nabih Berri; el ex director de la Seguridad General libanesa, Abbas Ibrahim; y finalmente el presidente sirio Bachar al-Assad hicieron de mediadores. El gobierno emiratí dijo estar dispuesto a liberar varios presos libaneses, sospechosos de ser miembros del Hezbollah, y el negociador Wafiq Safa viajó de Beirut a Emiratos en compañía de otras dos personas. Pero regresaron con las manos vacías ya que los prisioneros no fueron liberados.

Al parecer, la parte emiratí puso 3 condiciones para liberarlos:

- Que se reconozca que los prisioneros estaban trabajando para el Hezbollah;
- que el Hezbollah se comprometa a no reanudar “actividades de espionaje” en Emiratos Árabes Unidos;
- que se ponga fin a las “amenazas” del Hezbollah contra los intereses emiratíes.

### **0853 La seguridad interna de Israel afirma que Irán trató de introducir armas en Cisjordania**

Según el Shin Beit (la seguridad interna israelí), la división 4000, que es la división de operaciones especiales del servicio de inteligencia de los Guardianes de la Revolución iraníes, y la unidad de operaciones especiales de la fuerza Al-Qods en Siria, planificaron la introducción de armas en Cisjordania. El Shin Beit afirma también que la operación fue desmantelada.

### **0854 La India reconoce la implicación de un ex alto funcionario indio en un complot en Estados Unidos**

Una investigación abierta por el gobierno de la India mostró que un ex alto responsable de la inteligencia india contrató un asesino, identificado como Nikhil Gupta, para eliminar al líder sikh Gurpatwant Singh Pannun en Estados Unidos (cf. VAI n°66).

Después de la investigación, el gobierno indio no parece haber iniciado acciones penales contra el ex alto funcionario indio cuya implicación fue comprobada.

### **0855 Presencia militar india frente al litoral de Yemen**

Aunque no está participando en la operación estadounidense “Prosperity Guardian”, la India prosigue su despliegue militar en aguas próximas a Yemen. Dos buques de guerra de la India están desplegados en el Golfo de Adén y al menos otros 10 se hallan en el Mar de Arabia, donde la India dispone además de aviones de vigilancia.

En febrero la India había desplegado no menos de 12 unidades navales frente a la costa de Somalia para proteger el tráfico marítimo internacional frente a los piratas.

### **0856 Arrestado un líder de la oposición en la India**

El ministro-jefe de Delhi, Arvind Kejriwal, fue arrestado y acusado de corrupción.

Arvind Kejriwal es el fundador del Aam Aadmi Party (Partido del Hombre Común) y es considerado uno de los principales opositores frente al primer ministro de la India, Narendra Modi, quien incluso modificó las atribuciones del cargo ocupado por Kejriwal, retirándole sus competencias en materia de lucha contra la corrupción, así como en los sectores de la enseñanza, la salud, el bienestar social, el turismo, los hospitales públicos y el transporte.

Los embajadores de Estados Unidos y de Alemania trataron de intervenir en defensa del líder opositor, exigiendo un proceso justo. Los dos diplomáticos fueron convocados por el ministerio indio de Exteriores, donde se les indicó que no deben intervenir en los asuntos internos de la India.

#### **Video**

Thierry Meyssan invité de Stephen K. et de Chloé Frammery

Entrevista a Thierry Meyssan realizada por Stephen K. y Chloé Frammery. Thierry Meyssan explica su visión del periodismo. En la entrevista se abordan también temas como los atentados del 11 de septiembre de 2001 y la respuesta política frente a la epidemia de Covid-19, así como el fin de la hegemonía de Occidente, el Derecho Internacional frente a las “reglas” de las potencias occidentales, la matanza contra la población de la franja de Gaza y la guerra en Ucrania. Meyssan concluye reflexionando sobre los criterios de la verdad. (Disponible sólo en francés)

### **0857 El ejército de Myanmar inicia una campaña de reclutamiento forzoso**

Las autoridades de Myanmar han iniciado una campaña de movilización entre los hombres de 18 a 45 años y las mujeres de 18 a 35 años. Los desertores pueden ser condenados a penas de 3 a 5 años de cárcel y al pago de multas.

Las órdenes parecen emitidas al azar, y muchos de los movilizados, reacios a entrar en el ejército, prefieren huir del país.

### **0858 Nuevo incidente entre China y Filipinas**

Guardacostas chinos utilizaron chorros de agua a presión para impedir que la marina de guerra de Filipinas aportara avituallamiento a los marinos del barco del barco filipino *BRP Sierra Madre*, encallado intencionalmente en un islote de las islas Spratleys. Según la parte filipina, el

pequeño barco civil *Unaizah May 4*, utilizado por la marina de guerra filipina, fue gravemente averiado durante el nuevo incidente.

Según la parte china, las autoridades de Filipinas se habían comprometido a retirar el *BRP Sierra Madre*, pero en realidad lo han instalado en el lugar.

☞ Con el encallamiento intencional del *BRP Sierra Madre*, Filipinas ocupa de hecho el banco de arena Ayungin (o Second Thomas Shoal), un atolón de las islas Spratly, reclamadas por Brunéi, China, Malasia, Filipinas y Vietnam, aunque el banco de arena Ayungin es reclamado únicamente por China y Filipinas.

En 1999, el *BRP Sierra Madre*, un buque concebido inicialmente para el desembarco de tanques y entregado por la marina de guerra de Estados Unidos (US Navy) a la marina de guerra de Filipinas, fue encallado intencionalmente en el atolón en disputa y desde entonces Filipinas lo utiliza como base militar, con la presencia de una docena de marinos. En 2016, la [Corte de Arbitraje](#) de La Haya dio la razón a Filipinas, en contra de China, pero esa corte carece de competencia en materia de diferendos fronterizos.

### **0859 China publica el pensamiento financiero del presidente Xi Jinping**

La República Popular China publicó un volumen de pasajes de discursos del presidente chino Xi Jinping sobre cuestiones de finanzas. En esos discursos, el presidente chino expone su visión sobre la esencia de la “*finanza socialista con características chinas*”.

### **0860 El primer ministro de Japón acepta encuentro cumbre con el líder de Corea del Norte**

El jefe del gobierno japonés, Fumio Kishida, respondió positivamente a la proposición de un encuentro cumbre con el principal dirigente de Corea del Norte, Kim Jong-un.

Los contactos entre Japón y Corea del Norte están bloqueados a causa de la cuestión de 17 súbditos japoneses supuestamente secuestrados en playas japonesas por las tripulaciones de submarinos norcoreanos, en los años 1970 y 1980. Cinco de esas personas fueron autorizadas a regresar a Japón luego de la visita que el primer ministro japonés de la época, Junichiro Koizumi, realizó en Corea del Norte, en 2002. Sobre los otros 12 japoneses, Corea del Norte anunció que 8 murieron y que otros 4 nunca entraron en territorio norcoreano.

### **0861 El partido gobernante japonés trata de escapar a las consecuencias del escándalo de corrupción**

El secretario general del Partido Liberal Democrático (PLD), Toshimitsu Motegi, se comprometió públicamente a adoptar sanciones severas contra los miembros de ese partido implicados en el escándalo de fondos ocultos – alrededor de 500 millones de dólares, provenientes de la secta Moon. Actualmente en el poder, el PLD es el partido que más tiempo ha gobernado en Japón.

El ex ministro de Educación Ryu Shionoya, el ex jefe de política del PLD Hakubun Shimomura, el ex ministro de Comercio Yasutoshi Nishimura, y el ex secretario general del PLD en el senado, Hiroshige Seko, podrían verse suspendidos de sus funciones en el seno del partido.

Por su parte, el ex secretario general del PLD, Toshihiro Nikai, anunció que no tratará de obtener un nuevo mandato.

Mientras tanto, un candidato respaldado por el PLD, Takashi Kimura, obtuvo la alcaldía de la importante ciudad de Kumamoto en las elecciones parciales.

El Partido Japonés de la Innovación (Nippon Ishin no Kai), catalogado como social-liberal y regionalista, ha reformado sus estatutos y espera ganar las próximas elecciones, adelantadas a causa del escándalo que sacude el PLD.

## **ORGANIZACIONES INTERGUBERNAMENTALES**

### **0862 El Consejo de Seguridad de la ONU exige finalmente un alto al fuego inmediato en Gaza**

Un proyecto de resolución que exige un alto al fuego inmediato en la franja de Gaza fue adoptado por amplia mayoría en el Consejo de Seguridad de la ONU –sólo Estados Unidos se abstuvo en el momento de la votación.

El proyecto, adoptado como resolución bajo el número 2728, había sido elaborado y presentado por los 10 miembros no permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (Argelia, Corea del Sur, Ecuador, Eslovenia, Guyana, Japón, Malta, Mozambique, Sierra Leona y Suiza).

El texto aprobado es una respuesta al proyecto de resolución estadounidense, que sólo exhortaba a un alto al fuego, sin exigirlo, lo cual motivó los vetos emitidos por Rusia y China.

- El ministro israelí de Exteriores, Israel Katz, respondió a la resolución del Consejo de Seguridad: *“El Estado de Israel no apagará el incendio. Destruiremos el Hamas y seguiremos la lucha hasta que el último rehén regrese a casa.”*
- El ministro israelí de Asuntos Estratégicos, Ron Dermer, afirmó: *“El Hamas piensa que va a obtener un alto al fuego sin renunciar a los rehenes, porque eso es lo que dice la resolución.”*
- Después de una reunión con el senador estadounidense Rick Scott (republicano), el primer ministro israelí, Benyamin Netanyahu, anunció que había anulado la visita de la delegación de Israel a Estados Unidos y reprochó a Washington haber permitido la adopción de la resolución 2728. Según Netanyahu, de esa manera Washington *“ha estimulado el Hamas a adoptar una posición más inflexible y a contar con la presión internacional para impedir que el Estado hebreo libere a los rehenes y destruya la organización”*.

- El ministro israelí de Seguridad Nacional, Itamar Ben-Gvir, acusó al presidente estadounidense Joe Biden de apoyar de manera tácita a los enemigos de Israel, como el dirigente del Hamas en Gaza, y la congresista estadounidense de origen palestino Rashida Tlaib, del Partido Demócrata, representante de un distrito del Estado de Michigan.

- El Hamas publicó una declaración anunciando que está dispuesto a aceptar intercambios inmediatos de prisioneros.

- En Washington, el almirante John Kirkby, vocero del Consejo de Seguridad Nacional de Estados Unidos declaró: *“No hay ninguna razón que justifique que esta resolución sea considerada como una especie de escalada... Nos abstuvimos porque el texto no condena el Hamas.”*

### **0863 Israel se niega a aprobar nuevos convoyes de la UNRWA**

El comisionado general de la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados de Palestina en Medio Oriente (UNRWA), Philippe Lazarrini, declaró el 24 de marzo: *“A pesar de la tragedia que está sucediendo bajo nuestra vigilancia, las autoridades israelíes han informado a las Naciones Unidas que ya no aprobarán ningún convoy de víveres de la UNRWA en el norte [de la franja de Gaza]. Eso es escandaloso y confiere un carácter intencional a la obstrucción de la ayuda vital en medio de la hambruna provocada por el hombre.”*

### **0864 La relatora de la ONU para los derechos humanos en los territorios ocupados solicita un embargo sobre los envíos de armas a Israel**

La relatora especial de las Naciones Unidas para los derechos humanos en los territorios ocupados, Francesca Albanese, declaró ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, en Ginebra, que las acciones que las fuerzas armadas israelíes realizan en la franja de Gaza, en el marco de la operación “Espada de Hierro”, hacen pensar en actos de genocidio. Seguidamente solicitó la adopción de sanciones internacionales inmediatas y un embargo sobre los envíos de armas al Estado hebreo.

*Voltaire, Actualidad Internacional*

Editor : Thierry Meyssan, SASU con capital de 1000 euros, ACA, 21 rue Antigna, 45000 Orleans, Francia.

Director de la publicación : Thierry Meyssan, [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org)

46 números al año.

Las suscripciones se renuevan automáticamente.

Para anular la renovación de su suscripción, envíe por adelantado un correo electrónico a [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org)

Si desea escribirnos, no lo haga respondiendo a nuestros mensajes electrónicos automáticos. Su mensaje no nos llegará por esa vía. Escribanos poniendo usted mismo la dirección electrónica [thierry.meyssan@voltairenet.org](mailto:thierry.meyssan@voltairenet.org) en la casilla correspondiente a la dirección del destinatario.